



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
Séance du 5 novembre 1889. — Présidence de M. Léon Roux.
— M. le Président rend hommage à la mémoire de M. Albert du Boys, membre correspondant, décédé pendant le cours des vacances. — Il adresse ensuite ses félicitations à MM. Armand-Calliat et Nicolas Sicard, qui ont obtenu, à l'Exposition universelle, l'un, le grand prix d'orfèvrerie et le second une grande médaille, dans la section de la peinture. — Hommages faits à l'Académie : *Histoire de la philosophie pendant la Révolution*, par M. Ferraz ; *Cartulaire du prieuré de Saint-Etienne de Vignory*, publié par M. Jules d'Arbaumont ; *Étude sur la fabrication et les propriétés des ciments de l'Isère*, par M. Gobin. — M. Ferraz, obligé de quitter Lyon pour résider à Paris, est nommé, sur sa demande, membre émérite de l'Académie. — M. Locard donne lecture, au nom de l'auteur, d'un chapitre d'une Étude sur la minéralogie et la géologie chez les anciens, par le P. Jacquard. Ce chapitre est consacré spécialement à une étude du diamant, que les Grecs ont connu dès l'époque la plus reculée, et que les anciens ont su tailler et polir. Autrefois, on tirait le diamant de l'Inde, aujourd'hui du Brésil et du Cap de Bonne-Espérance. — M. Arloing donne communication de ses recherches sur la nature bactériologique du virus de la péripneumonie contagieuse du bœuf. L'orateur a constaté l'existence de quatre microbes distincts dans tous les points des lésions pulmonaires ; mais un seul constitue l'agent essentiel du virus ; c'est le microbe nommé